

**STRATEGI DAKWAH KH. TARMUDI  
TERHADAP PENGUATAN NILAI - NILAI  
KEAGAMAAN MASYARAKAT NELAYAN DI  
KELURAHAN BLIMBING KECAMATAN  
PACIRAN KABUPATEN LAMONGAN**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
dalam Bimbingan dan Konseling Islam**

**Oleh:**

**Ibadur Rahman  
NIM. 1440110043**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM  
TAHUN 2019**



KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI


Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa

Skripsi saudara:

Nama : **Ibadur Rahman**  
NIM : **1440110043**  
Fakultas : **Dakwah dan Komunikasi Islam**  
Program Studi : **Bimbingan Konseling Islam**  
Judul : **“Strategi Dakwah KH. Tarmudi terhadap Penguatan Nilai - Nilai Keagamaan Masyarakat Nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 16 Agustus 2019 sampai dengan 07 November 2019 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 07 November 2019  
Dosen Pembimbing

  
**Dr. Mas'udi, S.Fil.L, M.A.**  
NIP. 198105042009011010



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI  
ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322  
Telp. (0291) 432677, Website: www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Ibadur Rahman/1440110043 **27 NOV 2019**  
Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam/Bimbingan Konseling Islam  
Judul : Strategi Dakwah KH Tarmudi terhadap Penguatan Nilai-Nilai Keagamaan Masyarakat Nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan.

Telah diujikan pada tanggal **13 November 2019** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. H. Zumrodi, M.Ag. NIP. 196206081993031001 Penguji I	15 / u 2019	
Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I. NIP. 197811102009121003 Penguji II	18 / u 2019	
Heny Kristiana Rahmati, M.Pd.I. NIP. 199102132045042016 Sekretaris Sidang	15 / u 2019	
Dr. Mas'udi, S.Fil.I., M.A. NIP. 198105042009011010 Dosen Pembimbing	18 / u 2019	
Dr. Masturin, M.Ag. NIP. 197004032001121001 Dekan Dakwah dan Komunikasi Islam	18 / u 2019	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Ibadur Rahman**,  
NIM : 1440110043 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:


1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; Dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 07 November 2019

Yang menyatakan



  
Ibadur Rahman  
NIM. 1440110043

## ABSTRAK

**Ibadur Rahman, NIM 1440110043**, dengan judul **Strategi Dakwah KH Tarmudi terhadap Penguatan Nilai-Nilai Keagamaan Masyarakat Nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan**, program S1 Fakultas Dakwah dan Komunikasi Prodi Bimbingan Konseling Islam (BKI) IAIN Kudus, 2019.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui strategi dakwah yang dilakukan bapak KH Tarmudi terhadap masyarakat di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan dan mengetahui apakah strategi dakwah yang dilakukan oleh bapak KH Tarmudi sudah maksimal untuk masyarakat nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan.

Jenis penelitian yang dipakai adalah penelitian lapangan (*field research*) dengan pendekatan kualitatif. Adapun teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data pada penelitian ini adalah untuk menunjukkan strategi dakwah dan sudah maksimalkah dakwah yang dilakukan oleh bapak KH Tarmudi terhadap penguatan nilai-nilai keagamaan masyarakat nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan.

Hasil yang didapatkan dalam penelitian ini adalah: 1) bentuk dan strategi dakwah yang dilakukan oleh bapak KH Tarmudi adalah dengan bersosialisasi dengan masyarakat agar dapat membangun kepercayaan dalam diri masyarakat. Sedangkan bentuk dakwah yang dilakukan oleh bapak KH Tarmudi adalah ceramah. 2) penguatan nilai-nilai keagamaan yang dilakukan oleh bapak KH Tarmudi terhadap masyarakat nelayan adalah menggunakan materi atau isi ceramah yang sesuai dengan keadaan masyarakat dengan cara penyampaian yang baik serta penggunaan bahasa yang mudah dipahami oleh masyarakat. 3) respon masyarakat terhadap dakwah yang dilakukan oleh bapak KH Tarmudi mayoritas masyarakat nelayan Kelurahan Blimbing menerima dakwah tersebut.

Kata kunci : *Strategi Dakwah KH Tarmudi, Penguatan Nilai-Nilai Keagamaan*

MOTTO

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ﴿٦﴾ فَإِذَا فَرَغْتَ فَانصَبْ ﴿٧﴾ وَإِلَىٰ رَبِّكَ  
فَارْغَب ﴿٨﴾

*“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, Maka apabila kamu telah selesai (dari sesuatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain, dan hanya kepada Tuhanmulah hendaknya kamu berharap.”*

(QS. Al-Insyirah 94 : 6-8)<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Depag RI, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*, (Depok : al-Huda, 2015), 597.

## PERSEMBAHAN

الحمد لله

Puji syukur selalu saya panjatkan kehadiran Allah SWT yang dengan limpahan rahmat, taufiq dan hidayahnya, saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan segala suka citanya sebagai sebuah pencapaian dan pembuktian diri. Untuk itu karya tulis skripsi ini saya persembahkan dengan ucapan terimakasih yang tak terhitung jumlahnya kepada keluarga tercintaku.

- ❖ Ibu penulis, Ibu Kuntiyah yang telah memberikan restu kepadaku untuk dapat melanjutkan dalam pendidikan yang sempat tertunda, dan yang selalu dengan penuh kasih memberikan segalanya demi melihat anaknya ini menjadi manusia yang bermanfaat.
- ❖ Bapak penulis, Bapak Yasbakhun yang selalu mendukung dan selalu memberikan nasihat dalam setiap langkah yang kuambil.
- ❖ Saudara-saudara penulis, kakak Latif dan kakak Hidayah yang selalu mendukung penulis dalam perkuliahan dan menyelesaikan karya sederhana ini.

## KATA PENGANTAR

### *Bismillahir Rohamnir Rohim*

Alhamdulillah, syukur nikmat kita panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan kita nikmat hidayah dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Sholawat serta salam senantiasa dihaturkan kepada junjungan kita nabi agung Muhammad SAW yang telah dinanti-nantikan syafaatnya di yaumul qiyamah nanti. Aamiin.

Skripsi yang berjudul ***“Strategi Dakwah KH Tarmudi terhadap Penguatan Nilai-Nilai Keagamaan Masyarakat Nelayan di Kelurahan Blimbing Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan”*** ini telah disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi program strata satu (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam (BKI) Institusi Agama Islam Negeri Kudus.

Penulis mengucapkan terimakasih sebanyak-banyaknya kepada berbagai pihak yang terkait karena telah banyak berkontribusi dalam melancarkan penyusunan skripsi ini. Sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Untuk itu penulis mengucapkan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Dr. Mudzakir, M.Ag., Selaku Rektor IAIN Kudus yang merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Masturin, M.Ag., Selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi IAIN Kudus, yang memberikan izin dan pengarahan tentang penulisan skripsi ini.
3. Mas’udi, S.Fil.I., M.A., Selaku Dosen Pembimbing yang bersedia memberikan waktu, tenaga, fikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag., Selaku Kepala Unit Perpustakaan IAIN Kudus yang telah mempermudah memberikan izin dari pelayanan perpustakaan.
5. Para dosen/staff pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyusun skripsi ini
6. Bapak KH Tarmudi selaku da’i dan bapak Arief Syaifudin selaku Kepala Kelurahan Blimbing yang telah memberikan izin penelitian dan dengan sepenuh hati membantu dalam memberikan data-data yang diperlukan peneliti selama masa penelitian.
7. Keluargaku tercinta, Bapak, Ibuk serta saudara-saudaraku yang senantiasa memberikan semangat dan dukungan baik material maupun do’a. Serta tanpa rasa lelah membimbing setiap langkah



- diri, dan memberikan motivasi sehingga menjadi seorang manusia yang selalu didambakan keberhasilannya
8. Sahabat-sahabat seperjuangan Amirul Mu'minin, Miftahul Huda, Noor Cholis. Teman-teman hebat yang telah menjadi saudara.
  9. Sahabat-sahabatku Novia Advina Arifah, Muhammad Riza, Adi Taufiq, Anna Khoirunnisa, S. Sos., Nurul Latifah Khoiriyyah, Faiqotul Himmah. S. Sos., Laila Hidayah, Mutiya Sufa. S. Sos., Annisa Ulfa Fitria. S. Sos., yang telah berjuang bersama dalam perkuliahan dan menjadi teman dalam segala situasi.
  10. Segenap teman-teman Kos Al-Abuiyyah.
  11. Almameterku tercinta, Jurusan Dakwah Bimbingan Konseling Islam IAIN Kudus.
  12. Teman-teman Bimbingan dan Konseling Islam kelas B/2014 yang telah berjuang bersama dalam masa perkuliahan.
  13. Kepada seluruh masyarakat nelayan Kelurahan Blimbing yang sudah berkontribusi menyempatkan waktunya untuk menjadi bagian dari penulisan skripsi ini.
  14. Serta semua pihak yang ada disekeliling yang telah mendukung dan membantu saya yang tidak bisa saya sebutkan seluruhnya dalam proses penyusunan skripsi ini secara langsung maupun tidak langsung.

Dengan segala perjuangan, bantuan, dukungan, dan do'a mereka, penulis tidak dapat memberikan balasan apapun. Semoga amal baik mereka mendapatkan balasan pahala yang belipat ganda di sisi Allah. Aamin.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Namun, penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi para pembaca maupun penulis sendiri.

Kudus, 07 November 2019

Penulis,

  
**Ibadur Rahman**  
 NIM. 1440110043